
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 

ATA DA 23ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA 1 
PERMANENTE DE PLANEJAMENTO AMBIENTAL 2 

Aos vinte dias do mês de março de dois mil e dezoito, realizou-se a 23ª Reunião Ordinária da Câmara Técnica Permanente de 3 
Planejamento Ambiental, do Conselho Estadual de Meio Ambiente, na sede da SEMA, situada na Av. Borges de Medeiro, 261, 15º 4 
andar – Auditório, nesta Capital, com início às 14 horas com a presença dos seguintes Conselheiros: Sr. Rodrigo do Canto Machado, 5 
representante da Secretaria De Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia (SDECT); Sra. Marilene Conte, representante da 6 
FIERGS; Sr. Domingos Antônio Velho Lopes, representante da FARSUL; Sra. Ana Amélia Schreinert, representante da FAMURS; Sr. 7 
Fernando Hartmann, representante da SERGS; Sr. Eduardo Stumpf, representante do Comitês de Bacias Hidrográficas; Sr. Nelson 8 
Neto de Freitas, representante da Secretaria do Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMA); Sra. Luciana Regina Petry Anele, 9 
representante da FEPAM; Sr. Humberto Dauber, representante do CREA-RS; Sr. Altair Hommerding, representante da Secretaria Da 10 
Agricultura, Pecuária e Irrigação (SEAPI); Sra. Rosane Conte Fagundes, representante da SINDIÁGUA; Sra. Valquíria Chaves da 11 
Silva, representante da Secretaria De Minas e Energia (SME); Sr. Alberto Niederauer Becker, representante da Secretaria Da 12 
Segurança Pública (SSP). Também participaram da reunião: Sr. Marcelo Camardelli/FARSUL; Sr. Rafael Ferreira/FIERGS; Sr. 13 
Marcelo Pedott/SEMA; Sra. Monica Maria Mondt/SEMA; Sr. Túlio Carvalho/FEE; Sr. Cristiano Prass/FEPAM; Sr. Fernando Comerlato 14 
Scotta/SEMA; Sra. Carolina Menegaz/SEMA; Sr. Milton L. Asmus/Consórcio ZEE; Sr. Hilberto Carlos Schaurich/SEMA; Sr. Marlos 15 
Henrique/Consórcio ZEE; Sra. Juliana Christmam/Consórcio ZEE; Sra. Dionara de Nardin/Consórcio ZEE; Sr. José Alberto 16 
Wenzel/FEPAM; Sra. Tatiana Silva/Consórcio ZEE; Sra. Luiza Chomenko/SEMA; Sr. Vinicius Montenegro/Consórcio ZEE; Sra. 17 
Josiane Rovedder/ACQUAPLAN; Sr. Ricardo Andrade/UFRGS; Sra. Priscila H./UFRGS; Sra. Lilian Ferraro/FEPAM; Sra. Karolina 18 
Turcato/SEMA; Sr. Ricardo Aranha Ramos/FZB; Sra. Andréia M./FZB; Sra. Sabrina Milano Vaz/OAB-RS; Sr. Maurício R. Vieira 19 
Flores/SSP; Sra. Ana Flávia Prado/Consórcio ZEE. Eduardo Stumpf iniciou a reunião às 14h19min, constatando a existência de 20 
quórum deu início aos trabalhos. Passou-se ao 1º item da pauta: Aprovação da Ata da 22ª Reunião Ordinária da CTPPLAMB – 21 
conforme anexos: Dispensada a leitura das atas que foi enviada anteriormente para os conselheiros. ATAS APROVADAS POR 22 
UNANIMIDADE. Passou-se ao 2º item da pauta: ZEE – Atividade 5 – Prognóstico: Apresentação do Produto 34 – 23 
Mapeamentos das Unidades de Planejamento: Consolidação da metodologia de concepção das unidades de planejamento 24 
em nível operacional; Síntese dos resultados das unidades de planejamento em nível operacional: Milton L. Asmus/Consórcio 25 
ZEE: Explica que nesta fase do prognostico será abordado o potencial de uso e relata algumas características conceituais em relação 26 
a, definição de unidades de planejamento para estabelecer diretrizes para diferentes tipos de uso, classificar essas unidades em 27 
zonas, propor diretrizes de adequação de uso para cada unidade de planejamento tendo em conta as suas fragilidades e 28 
potencialidades tanto econômicas como ecológicas, resumindo tratasse de elaborar uma ferramenta de ordenamento territorial com 29 
base em modelos e espaços dependentes como subsidio a preposição de politicas de desenvolvimento do Rio Grande do Sul, após a 30 
apresentação foi decidido que seria encaminhado aos conselheiros uma avaliação da compatibilidade entre beneficiários potenciais 31 
dos serviços ambientais em nível operacional com devidas orientações para o preenchimento, no qual devera retornar em um prazo 32 
de cinco dias após o envio. Manifestaram-se com contribuições, questionamentos e esclarecimentos, os seguintes representantes: 33 
Eduardo Stumpf/CBH; Marlos Henrique/Consórcio ZEE; Milton Asmus/Consórcio ZEE; José Alberto Wenzel/FEPAM; Tatiana 34 
Silva/Consórcio ZEE; Rafael Ferreira/FIERGS; Vinicius Montenegro. Montenegro Silveira/UFRGS; Sabrina Milano Vaz/OAB. Passou-35 
se ao 3º item de pauta: ZEE – Atividade 5 – Prognóstico: Apresentação do Produto 35 – Mapeamento do Potencial Ambiental: 36 
Metodologia de avaliação do potencial ambiental, com atividade de construção colaborativa e um de sus componentes: 37 
Tatiana Silva/Consórcio ZEE: Ressalta que na fase de prognóstico vai abranger a avaliação dos potenciais e das fragilidades afim de 38 
mapear o Estado em formas relativas de potenciais e fragilidades comum,  explica que esta atividade vai tratar de segmentar a base 39 
para reduzir o custo computacional e isolar as inconsistências, reparar a geometria visando a eliminação dos problemas de ligação 40 
lógica entre geometria e os registros das tabelas, regra de topologia visando a identificação das sobreposições de espaços entre as 41 
geometrias, verificação da classificação baseada em imagens orbitais. Manifestaram-se com contribuições, questionamentos e 42 
esclarecimentos, os seguintes representantes: Luiza Chomenko/SEMA; Tatiana Silva/Consórcio ZEE; Fernando Hartmann/SERGS; 43 
Marlos Henrique/Consórcio ZEE; Rafael Ferreira/FIERGS; Eduardo Stumpf/CBH; Domingos Lopes/FARSUL; Ana Flávia 44 
Prado/Consórcio ZEE; Sabrina Milano Vaz/OAB; José Alberto Wenzel/FEPAM; Cristiano Prass/FEPAM; Nelson Neto de 45 
Freitas/SEMA; Tulio Carvalho/FEE; Marilene Conte/FIERGS. Passou-se ao 4º item de pauta: Assuntos Gerais: Ana Flávia 46 
Prado/Consórcio ZEE: Apresenta em uma visão geral o cronograma aditado de atividade que foi solicitado na reunião anterior. 47 
Manifestaram-se com contribuições, questionamentos e esclarecimentos, os seguintes representantes: Eduardo Stumpf/CBH; Ana 48 
Flávia Prado/Consórcio ZEE; Fernando Hartmann/SERGS; Marlos Henrique/Consórcio ZEE. Não havendo nada mais a ser tratado 49 
encerrou-se a reunião às 16h38min. 50 


